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Commissione Biblioteche 
Verbale della riunione del 

4 maggio 2017 
n. 1  

 
 
 
 
Oggi, 4 maggio 2017, alle ore 14.30, si è svolta la riunione convocata dal Preside con email 
del 28 aprile 2017 con il seguente ordine del giorno informale: 
 
1) Comunicazioni  
2) Costituzione della Commissione (sezione biblioteche e amministrazione) 
3) Costituzione della Commissione (sezione rappresentanza studentesca) 
4) Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti: il Preside, Prof. Vincenzo Nesi, la Direttrice e i Direttori dei Dipartimenti 
della Facoltà: assenti giustificati i Direttori Prof. Biagioni e Prof. Mataloni, assente il Prof. 
Aldo Laganà. Le Direttrici e il Direttore delle Biblioteche dei Dipartimenti della Facoltà. Il 
Vice Preside Prof. Carlo Galli e la Vice Preside Prof.ssa Carla Cioni. La rappresentante della 
Macroarea A in SBS Prof.ssa Isabella Birindelli. Alcuni studenti tra quelli che hanno 
partecipato alla riunione del 26 aprile 2017. Le presidenti della Commissione Paritetica e 
del Comitato di Monitoraggio, Prof.sse Laura Corda e Luisa Maria Migneco. 
la Dott.ssa Stefania Morfea, Coordinatrice dell’Ufficio di Presidenza, Funzionaria 
verbalizzante. 
Con particolare riferimento al punto 1) all’odg sono stati invitati a partecipare i delegati 
del Preside per gli spazi Prof. Bini e Prof. Lapi.  
 
1) Comunicazioni 
 
1.1) Riunione del 26 aprile u.s. 
Il Preside riporta uno stralcio della sua presentazione, il punto 7, che introduce uno dei 
temi della riunione di oggi. 
 
“Spazio fisico 
Lo spazio in termini di rappresentanza negli organi istituzionali non è una variabile 
indipendente. Si rafforza nella sostanza, piuttosto che nella forma, attraverso lo sviluppo 
della consapevolezza di far parte di una comunità, molto importante per le sorti future di 
un Paese, e con il senso di appartenenza che ne può conseguire. Per sviluppare questi 
legami i luoghi fisici sono indispensabili. L’attuazione della Carta dei Diritti di studentesse 
e studenti è un obiettivo certamente di lungo periodo ma che, a mio parere, necessita di un 
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nuovo impulso. Ho chiesto e sto ottenendo una ricognizione degli spazi in Facoltà, anche 
con qualche bella novità. Ma l’idea sarebbe quella di attribuire, assegnare, almeno per 
cominciare, un luogo fisico, nel maggior numero di sedi possibile, a partire dai pomeriggi, 
che possa essere luogo di aggregazione di studentesse e studenti in ogni singolo 
dipartimento.” 
 
Il Preside, riassume ora le istanze raccolte nella riunione del 26 aprile illustrandole. In 
particolare, ricorda il diffuso interesse per le seguenti tre problematiche. 
a) Accesso efficiente al wi-fi nelle biblioteche, sale lettura e luoghi di grande frequentazione 
studentesca; 
b) opportunità di una più efficace informazione sulla localizzazione dei luoghi disponibili 
per lo studio, anche tramite un miglioramento della cartellonistica esistente ed un 
aggiornamento della pagina web della Facoltà dedicata a queste informazioni; 
c) rafforzamento delle azioni volte ad assegnare nuove aree per lo studio, la lettura e 
l’aggregazione studentesca. 
 
1.2) Ricognizione spazi 
Il Preside riferisce sullo stato dell’arte nella ricognizione spazi già disponibili nei 
Dipartimenti per sale di lettura e luogo di aggregazione. I dati sono riassunti insieme ai dati 
sul numero di iscritti, in ambito ordinamento 270, raggruppati per Dipartimento. 
 
 

Dipartimento totale 270 2016-2017 
BA 708 
BB 2123 
C 1656 
F 1664 
M 813 
SdT 1287 
Scienze 8249 

 
 

Spazi Scienze BA BB C F M SdT 

metri quadri complessivi 3350 17325   25304 7270 13500 

metri quadri senza aule 2900 16439   23493 5500 12350 

dottorandi 45 73   127 27 36 

assegnisti 23 23   45 4 4 

m^2 incontro docenti  100 richiesta   195 50   

m^2 incontro studenti 1      15  78 93   

m^2 incontro studenti 2    richiesta     178 20 

sala lettura 1 postazioni 20 64 36 32 49 102 
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sala lettura 2 postazioni 20 20         

sala lettura 3 postazioni 20 20         

sala lettura 4 postazioni   20         

sala lettura 5 postazioni   44         

sala lettura 6 postazioni   22         

sala lettura 7 postazioni   28         

biblioteca postazioni 6   46 90 84   

incontro docenti: ore/s  30     60 40   

ore/s incontro studenti1  50     30 60   

ore/s incontro studenti2       10 40   

sala lettura 1 (ore) 50 44,5 52,3 60 48 52,5 

sala lettura 2 (ore) 50 27,5         

sala lettura 3 (ore) 50  37,5         

sala lettura 4 (ore)   50         

sala lettura 5 (ore)   16         

sala lettura 6 (ore)   40         

sala lettura 7 (ore)   33         

biblioteca (ore) 50   50 50,5 48   

postazioni per dottorati c/o tutor 73   64 32 20 

scrivanie per assegnisti 
c/o 

responsabile  
23   30 24 20 

 
Il Preside invita il Prof. Bini e il Prof. Lapi a relazionare più nel dettaglio sulla situazione 
attuale degli spazi già disponibili. Il Prof. Bini ed il Prof. Lapi intervengono. Il Preside 
riassumerà quanto riferito nelle varie ed eventuali. 
 
1.3) Disponibilità nuovi spazi 
Il Preside riferisce sullo stato dell’arte nella ricognizione di nuovi spazi nei Dipartimenti. 
Il Preside apre la discussione. Intervengono la Direttrice Prof.ssa Altamura e i Direttori 
Proff. Ballirano e Caglioti. In particolare, il Prof. Ballirano ricorda la sua lettera relativa alle 
criticità nell’uso della biblioteca h-24 (all. 1.3.1). Su questo punto il Preside chiede al Dott. 
Coltellacci, Direttore della Biblioteca di Scienze della Terra, di intervenire. Il Dott. 
Coltellacci fornisce una serie di utili elementi ed il Preside gli chiede di preparare un breve 
documento che farà parte integrante di questo verbale, come allegato (all. 1.3.2). 
Emerge un diffuso interesse a collaborare a questo fine. 
 
2) Costituzione della Commissione (sezione biblioteche e amministrazione) 
 
Il Preside informa che il S.A. ha deliberato, nella seduta del 31 gennaio 2017, di istituire un 
tavolo interfacoltà con il Sistema Bibliotecario Sapienza e le studentesse e gli studenti sui 
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temi relativi alle biblioteche e agli spazi di lettura dedicati agli studenti. Al tavolo 
parteciperanno i Presidi delle Facoltà o loro delegati e uno studente per ogni Facoltà 
designato dalla Commissione di Biblioteche di Facoltà. 
A tal fine il S.A. ha raccomandato ai Presidi di istituire in ogni Facoltà una apposita 
Commissione biblioteche. 
Per favorire una maggiore partecipazione di tutte le componenti ai processi di 
miglioramento della Commissione, presieduta dal Preside, ne faranno parte i Direttori e la 
Direttrice dei Dipartimenti della Facoltà, le Direttrici e il Direttore delle Biblioteche dei 
suddetti Dipartimenti, la rappresentanza studentesca, la rappresentante della Macroarea 
A in SBS. 
Il Preside propone che siano membri permanenti le Direttrici e i Direttori di Biblioteca, la 
Direttrice e i Direttori di Dipartimento e che i Direttori e la Direttrice di Dipartimento 
contribuiscano alla costituzione del numero legale soltanto se presenti. 
 
Il Preside invita la componente bibliotecaria a valutare l’opportunità della nomina di una 
coordinatrice o coordinatore (competenza bibliotecaria) e ha proposto che sia individuata 
una unità di personale di riferimento nell’Ufficio della Coordinatrice con i seguenti compiti: 
 

a) Redazione della convocazione e del relativo ordine del giorno; 

b) Redazione del verbale delle riunioni; 

c) Diffusione anche telematica dell’informazione a Giunta e Assemblea di Facoltà. 

 
Il Preside registra un unanime consenso e pertanto sottoporrà le proposte alla prima 
Giunta di Facoltà prevista. 
 
3) Costituzione della Commissione (sezione rappresentanza studentesca) 
 
Il Preside chiede di individuare sei persone, tra i rappresentanti negli organismi della 
Facoltà almeno una per ogni Dipartimento, che siano disposte ad impegnarsi per far parte 
della Commissione Biblioteche. 
Verificato un grande interesse alla partecipazione, il Preside propone di adottare un 
meccanismo di possibile supplenza al fine di garantire la più ampia rappresentatività.  
In questo senso emerge il desiderio di tutti gli studenti presenti di allargare la platea dei 
possibili rappresentanti anche a coloro che partecipano alla vita di facoltà come 
rappresentanti in CAD o CdS oppure come borsisti. 
 
Dopo approfondita discussione gli studenti e le studentesse presenti hanno proposto i 
nominativi riportati nella seguente tabella: 
 
 
 
 



 

 

 

 

Pag 5 

 

                                                                                                                                                   Riunione del 4 maggio 2017 (1) 

  

Rappresentanti in 
Assemblea di Facoltà 

  

Rappresentanti in altri Organi e 
non Rappresentanti  

Dipartimento cognome nome cognome nome 

BA Scaramuzzi Andrea Ceddia  Michele 

BB     
Delli Colli Claudia 
Tinelli Simona 

C   

Franceschini  
Buzio 

 Giordano 
 Mirko 

F Pierini Giulia     

    Scandolo Mattia 

M      Peruzzini Edoardo 

   Migliozzi Danila 

SdT     Mori  Alessandro 

 
 
Il Presidente chiederà alla Rappresentanza studentesca in Giunta di far pervenire eventuali 
integrazioni. 
 
4) Varie ed eventuali 
 
Il Preside chiede a Direttrici e Direttori delle biblioteche e alla rappresentante SBS di 
intervenire. Si susseguono tutti gli interventi, molto costruttivi e vengono individuate le 
seguenti azioni da mettere in atto anche con l’aiuto dei borsisti di presidenza. 
 
a) Ricognizione dei borsisti nei Dipartimenti. 
Per ogni sede dei dipartimenti, i borsisti della presidenza saranno ricevuti da i rispettivi 
direttori/direttrici di Biblioteca per una ricognizione circa le criticità nei punti a), b) e c) 
del punto 1.2) del presente verbale. 
 
b) Richiesta alla Giunta di Facoltà di approvare il mandato ai Delegati della Facoltà, Proff. 
Cesare Bini e Andrea Lapi, a ricercare luoghi di aggregazione per studentesse e studenti e 
richiesta ai referenti per la didattica di operare una programmazione dell’utilizzo delle aule 
per il 2017-2018 che permetta di liberare un piccolo spazio da assegnare a luogo di 
incontro per studentesse e studenti. 
 
c) Di consentire, in caso di assenza di candidature di membri dell’AdF, che nelle riunioni   di 
tutte le Commissioni di Facoltà siano presenti, come uditrici ed uditori, studentesse e 
studenti che diano la loro disponibilità, dando priorità a coloro che figurano eletti come 
rappresentanti in CdS o CAD. 
 
I convenuti propongono che il Preside chieda alla GdF o AdF di approvare il presente 
verbale in attesa della costituzione ufficiale della Commissione e a complemento dell’atto 
costitutivo della medesima. 
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Esaurita la trattazione dei vari punti all’o.d.g., la seduta è tolta alle ore 17.00. 
Il Presidente ringrazia tutti coloro che sono intervenuti e alle ore 17.00 dichiara conclusa 
la riunione. 
 

       Il presente verbale consta di sei (6) pagine numerate progressivamente ed è stato     
       approvato seduta stante. 

 

      La Funzionaria verbalizzante                                                                       Il Preside 

      (F.to Dott.ssa Stefania Morfea)                                                     (F.to Prof. Vincenzo Nesi) 

 


